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在这里，阅读台州湾

本报讯（记者张凯翔）5月25
日上午，台州湾新区管委会主任
梅式苗带领相关部门赴企业开
展“稳增长稳预期、送服务送温
暖”活动，深入了解企业发展情
况，指导帮助解决实际困难，助
力企业稳步发展。

据了解，受疫情和复杂严峻
国际形势等影响，出口企业正面
临巨大的挑战。梅式苗鼓励企业
坚定发展信心，明确发展思路，
创新发展举措，不断做大规模、
提升效率、优化服务，积极争取
扶持政策，拓展区域范围，提升
产品层次，注重产品效益，在挑
战中寻求新机遇。

在台州滨海吉利发动机有
限公司，新区领导与企业、项
目 负 责 人 面 对 面 交 流 ，问 需
求、解困难、促发展，详细了解
了企业发展规划、生产经营、
技术研发等情况。要求企业紧
盯年度目标，不断开拓创新，
根 据 市 场 需 求 研 发 新 产 品 ，
做 大 做 强 。针 对 企 业 提 出 的
人 才 配 套 政 策 、优 惠 政 策 兑
现 等 问 题 ，新 区 领 导 现 场 办
公 ，要 求 相 关 部 门 协 调 帮 助
解 决 ，加 快 出 台 相 关 政 策 支
持企业。

成立于 2020 年 6 月的台州
观宇科技有限公司，是一家专注
于光电半导体 AMOLED 微显示
的创新型企业。听取企业技术成
果、新产品研发和整体规划介
绍，对反映的难题现场协调解
决。要求企业继续在研发创新、
开拓市场上多下功夫，加强核心
竞争力，各相关部门做到全力以
赴，帮助壮大企业发展，用心破
解企业发展中的难题，让企业在
新区做大做强。
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本报记者朱玲巧 通讯员罗伊娜文

“终于签了！”5月24日晚10点，台州湾
新区海虹街道党工委书记叶海建率攻坚专
班连夜作战，以耐心真心换取民心，攻破飞
龙村最后一户遗留，实现区块清零！

19年期盼，389天鏖战，高闸飞龙未来
社区破冰起航，开启蝶变之旅。

这份沉甸甸的成绩单来之不易。海虹
街道上下克服畏难情绪，保持遇事不避难、
求成必胜的决心和韧劲，全力以赴打赢“五
大攻坚”行动硬仗。

倒排时间 全力冲刺

5月 24日，随着最后一户签约，攻坚专
班的成员都松了一口气。

这也是叶海建到海虹街道上任的第28
天：“一天都没有休息过，但每天都能攻破
新的难题，心里充满了成就感。”

这是一个村民等待了19年终于被破解
的难题：

高闸飞龙未来社区区块涉及高闸、飞
龙两村。其中，高闸村为海虹辖区第一大行
政村，区块征迁涉及总人口 3001人、共 946
户，签约房屋东西跨度约 4公里；飞龙村是
海虹辖区第三大行政村，全村征迁涉及人
口 2438人、808户，签约房屋东西跨度约 3
公里。2003 年，两村错失了一次开发的机
会，历史遗留问题众多，征迁工作量大面
广，困难重重。

自高闸飞龙签约工作启动以来，街道
主要领导、驻片驻村干部、村两委成员迅速
成立工作专班。

为继续攻坚飞龙村未签约的 3户，5月
15日，叶海建带头入户，到飞龙村遗留户家
里开展洽谈签约工作。

一开始，遗留户态度强硬，提出了不符
合政策的要求。叶海建就从侧面出击、柔性
说理，摆明签约坚决“清零”的态度，同时说
服遗留户家属帮助做思想疏通工作。遗留

户终于“松动”了，讲出了自己的顾虑。
找到问题的症结后，攻坚小组不等不

靠，迎难而上。5月18日，叶海建召集重点区
块专班根据每户遗留户实情制定一户一策
攻坚方案，使用巧劲，解“难点”，疏“堵点”，
化“痛点”，解开历史之“结”。

5月24日下午，该区块遗留户只剩下最
后一户。台州湾新区管委会主任梅式苗来到
飞龙村对“五大攻坚”行动展开督察，对做好
最后一户政策处理提出了具体时间要求。

“当前高闸飞龙未来社区区块征迁工作
是区域发展千载难逢的机会，稍纵即逝，务
必抓住机遇，乘势而上，绝不让先签吃亏、后
签得便宜，绝不允许因一户未签而阻碍全村
发展，坚决守牢政策底线、法律红线、廉政防
线，依法依规，拔钉破难。“梅式苗说。

攻坚专班问题不过夜，咬紧牙关，当晚

攻下了最后的堡垒。

28天，收获了一份沉甸甸的成绩单：两
天突破高闸村遗留，顺利清零；第二周飞龙
突破一户遗留；第三周突破第二户遗留，第
四周区块清零。

借势借力 不胜不休

磨破嘴儿，跑断腿儿，大爷、大妈叫顺
嘴，是项目工作专班的真实写照。为了做好
征迁工作，他们沉到一线、扑上“火线”，白
加黑，雨加晴，一家一家跑、一个一个谈、一
次次陪同核对面积、一户一户地签。

飞龙村驻片领导李钢面对遗留户的各
种要求，一把尺子量到底、一个政策算到底、
一套程序走到底，不能留下一个空子。

“晚上在遗留户家中，一坐就是几个小
时，等10点多回到家，就翻来覆去怎么也睡
不着。”飞龙村党支部书记兼村委会主任周

日法说。凌晨一两点接到村民的电话、吃饭
吃到一半放下碗去解决疑难问题，是常态。

高闸村驻村干部杨先索的笔记本是一
部“征迁兵法”。当他得知一个遗留户还在
种菜，就经常上田里和阿公拉家常，又帮阿
婆卖菜，一个多月后，遗留户的态度终于有
了转变，请他上门坐坐。

飞龙村的副书记丁阿富曾经是村里的
老书记，因为征迁工作难度大，又重新挑起
了担子：“作为村两委，要从大局出发、从长
远出发，全力做好村民思想工作。我也算完
成19年前整村开发的梦想。”

腾房拆迁 迎接新生

如今，清零区即将迎来新生。
高闸飞龙未来社区里有商业邻里综合

体、安置房、公园、住宅等配套设施，结合项
目所在中央创新区北门户优越区位、科创产
业集聚的平台优势以及拆迁工作有序进行
的实施优势，打造“国际风范、精英品位、大
众共享”的高质量发展未来社区，从而赋能
中央创新区开发，助力打造湾区科创中心。

临时房建设和腾房拆迁工作也在加快
进行。5月 19日，海虹街道办事处主任李永
杰组织召开飞龙高闸区块推进会，围绕围
挡建设、施工便道、腾房拆迁、安置房建设
等工作逐项研究，加快挪大棚、清青苗、拆
厂拆房进度，5月 22日前完成区块 2700余
米围挡建设。

签约只是“万里长征第一步”。飞龙村
的文书付金玉正忙着让村民签腾房协议。
家中两个孩子，今年分别参加中考和高考，
她一点都顾不上，有时候还得拉着丈夫一
起核对表格加班。

前两天下雨，她去接儿子放学，母子俩
难得一次长谈，儿子终于忍不住向她“抱
怨”：“妈妈，你怎么一点都不关心我。”

得知临时安置房施工已经接近尾声，
村民潘春花准备策划举办“邻居节”，到时
候，好好和邻居们道个别。

海虹街道全力以赴打赢“五大攻坚”行动硬仗

高闸飞龙未来社区实现区块清零

高闸飞龙未来社区征迁现场高闸飞龙未来社区征迁现场。。本报通讯员本报通讯员陈迪宇陈迪宇摄摄

本报记者朱玲巧文 孙金标摄

5 月 23 日，浙江文信机电制造有限公
司（以下简称“文信机电”）生产的首批 10
台无人智能割草机即将发往国外。这是文
信机电在数字化转型之路上迈出的坚实
一步。

去年，文信机电产值突破 8.78亿元,今
年公司将延伸产品链，推出新产品草坪机、
微耕机等新型产品，由原来高产量转向高
质量，把现有和新推出的产品做精做强。

无人割草机直击行业“痛点”

只要点点遥控器，小巧的机子就经过草地自
动收割，会自动避障，遥控范围可达800米……
像扫地机器人一样方便的割草机你见过吗？

传统的割草机基本上都是一机一人的
作业模式，体积庞大、便携性差，以内燃机发
动机为动力源的传统割草机热能损耗大。

无人智能割草机直击传统割草机的“痛点”。
“我们自主研发无人智能割草机，能够

实现自动循迹操作以及自动锁定工作边界
等，具有遥控调整割茬高度和遥控转向行
走等功能，大大降低了人力操作成本。同
时，无人智能割草机使用节能环保的蓄电
池作为动力源，避免了热损耗问题，提高了
资源利用率。”文信机电工作人员介绍。

此外，该机器操作灵活简便、转弯半径
小、可自主避让等优点，特别适用于我国丘
陵山地小坡地、小地块割草，可大幅降低劳
动者的劳动强度、改善工作环境，提高工作
效率。

针对我国大部分地区草坪质量比较

差，里面经常有大小的石头等杂物，当割草
机割草时，刀片容易碰到大石头而导致机
器损坏的现象，在割草机工艺结构上公司
进行技术创新，把发动机曲轴与连接套采
用平键连接，连接套与刀片又采用柔性连
接，当刀片调整转动碰到大的障碍物时，刀
片会在刀座上打滑，从而只损坏刀座，保护
了发动机，只要改换刀座、刀片，机器又可
以正常使用，安全性高，经久耐用又经济。

在文信机电的新品展示车间，记者看
到该公司还在无人机、微耕机、植保机产
品上不断推出新品，轻便的产品能在田间
使用，省去了大型农用机械无法进入山区
田块的烦恼。

在无人机等产品生产制造的基础上，该
公司进一步强化了机械化农业及园艺机具
及其零配件等产品领域的研究及生产。

智能制造设备产业化

文 信 一 直 致 力 于 农 林 园 艺 机 械 的
开发生产，近年来企业增强创新研发能

力，发展迅速。目前拥有 34 项专利，其
中 9 项发明专利。

同时，近年来企业引进了多名高技术
人才，企业研发中心也被评为省级研究院，
企业的制造技术和创新能力不断加强，在
同行业企业中处于领先水平。

更值得期待的是预计明年投用的新
项目。该项目采用自动冲压、焊接技术或
工艺，引进具有国内先进水平的设备，已
购置加工中心、数控车床、油箱生产线、液
压机、冲床等设备。项目建成后，可形成年
产 300 万台割草机、100 万台微耕机生产
能力。

文信机电董事长阮玉根告诉记者，
该项目的实施，优化了企业产品结构，提
高了产品档次，带动自主品牌智能制造
设备产业化水平，有利于推动完善农业
机械专业化、配套机多样化、自动化，以
便促进农业机械技术的进一步发展，同
时增强了企业的竞争能力，使公司的经
济效益又迈上了一个新的台阶，为企业
持续发展打下基础。

像扫地机器人一样方便的无人割草机你见过吗

文信机电：做强自主品牌智能制造设备

坚决村：
全村农田种水稻种水稻

5月25日，台州湾新区三甲街道坚
决村村民挑着覆盖着新鲜黄土的“甬优
7860”单季晚稻秧盘，准备移入大棚育
秧。据悉，今年该村共育秧苗4亩，全村
360 亩农田将全部用来种植水稻，并统
一实施机械化插秧。

本报记者叶晓光摄

本报讯（通讯员陈名中 王 丰）一年级小学生捡
到了汽车钥匙，找不到失主，想交给警察叔叔，没有手机
可以报警，他会怎么做呢？5月21日14时30分，台州110
指挥中心接到了一起特殊的求助警情，台州湾新区一名
7岁小学生就展示了一次教科书式的报警求助。

电话那头传来的是一个稚嫩的声音。
“喂，我在‘生大王’对面捡到了一个车钥匙。”
“你边上有大人吗？你是用谁的手机拨打的报警电话。”
“我是用自己的电话手表打的。”
“你能不能看一下，这里是什么路几号？”
“就在三甲小学的这条街上，那我们在三甲小学

门口等你吧。”
台州湾新区公安分局民警金宇星和同事迅速赶

赴现场，并在约定的地点见到了两位小朋友。经了
解，这名报警的小朋友叫徐铭哲，今年 7岁，是三甲
中心校一年级学生。

当天下午，他和小伙伴在三甲街道的一个小巷
子里捡到了一把汽车钥匙。他拿着钥匙四周问了问，
没能找到失主。

“丢了车钥匙的人应该很着急吧，该怎么办呢？”
徐铭哲想到了“开学第一课”时老师教过他们，110、
120、119这三个号码是紧急求助电话，不受拨打条
件限制，也不收费。

他低头看了看自己手腕上的电话手表，打开拨
号界面输入110，电话通了！

民警在多方走访和寻找
后，很快确认了失主是一位盛
先生。面对失而复得的钥匙，
盛先生专程赶到学校，将精美
的学习用品送给徐铭哲表示
感谢。民警也给这位机警的小
朋友送上了台州公安吉祥物

“呱呱警长”和一封表扬信。

7岁小学生
教科书式报警求助

本报讯（记者张凯翔）近日，人大三甲街道工委
收到新区有关局办和不少企业反馈，植保机械行业
整体经济形势不太乐观。5月25日下午，人大三甲街
道工委组织部分市、区两级人大代表，邀请新区相
关部门负责人，主动联系蒙花机械、弘晨灌溉等辖
区内植保机械企业代表到台州市春丰机械有限公
司开展“六访六促”活动，与企业家面对面交流，问
需求、解困难、促发展。

走进企业生产车间，代表们认真观摩生产操作
流程，仔细了解企业生产经营、自动化改造、市场销
售等情况，并与企业负责人深入交流，探讨产业发
展前景和当前面临的难题。

“受疫情和俄乌局势等大环境的影响，多数企
业出口遭遇巨大挑战，在销售方面也面临国内外同
行日趋激烈的竞争，加上近期原材料价格上涨及用
电成本增加，加剧了企业的经营负担。”在随后的座
谈会中，人大代表和新区相关部门认真听取了各企
业代表们的诉求，共同商讨制定解决方案。

“建议政府部门推出足量的经济适用房，增加
学校、医院、商场等公共基础配套设施，真正为企业
员工解决后顾之忧。”市人大代表李德威说。

接下来，新区将以“六访六促”主题活动为抓
手，搭建政企沟通桥梁，解决企业“急难愁盼”，为企
业发展注入强大信心和动力。

人大三甲街道工委——

为企纾困凝智聚力

助企纾困 稳中求进


